



Nombre de alumno:
Torija González Andrea.

Nombre del profesor:
Torres López Alejandra.

Nombre del trabajo:
Cuadro Sinóptico (Antecedentes conceptuales)

Materia:
Metodología del Trabajo Social I.

Grado:
Cuarto cuatrimestre.

Grupo:
Único.



Antecedentes conceptuales

¿Metodologías de las ciencias sociales o metodología del trabajo social?

Tensiones de la realidad formativa

- Primera tensión { Apunta a cuestionar el planteamiento de la 24 existencia de una metodología de Trabajo Social inédita y distintiva de la profesión en el marco de las ciencias sociales
- Segunda tensión { Se relaciona con el cambio estructural en las reglas de formación que representa la incorporación del ciclo tecnológico en Trabajo Social.
- Tercera tensión { Está asociada a la preeminencia que posee en la formación profesional de Trabajo Social, la dimensión metodológica de los procesos de conocimiento de la realidad social, por sobre las dimensiones ontológicas y epistemológicas.
- Cuarta tensión { Apunta al hecho de que las lógicas tecnológicas aparecen hipertrofiadas en los procesos de formación
- Quinta tensión { Señala que los procesos de formación a nivel de post título y post grado en Trabajo Social, Ciencias Sociales o áreas de conocimiento a fines, han aportado a enriquecer, flexibilizar y en ocasiones a cuestionar la impronta tecnológica.
- Sexta tensión { Se reconoce que en los últimos años se han incorporado a la formación profesional enfoques metodológicos complementarios de raigambres comprensivas
- Séptima tensión { Debe señalarse que la ambición de la Reconceptualización de contar con una metodología única y distintiva para Trabajo Social

Relación teoría y metodológica en trabajo social

Problemas importantes que afectan la precisión y utilidad del uso de los referentes teóricos conceptuales

- Primer problema { Los referentes teóricos conceptuales no declaran fecha de vencimiento forma { Existen referentes que en su oportunidad han tenido una indiscutible pertinencia en los procesos de análisis de la realidad social
- Segundo problema { La adscripción a una teoría, a un concepto clave o a una red de conceptos asociados, exige una plena alineación de las formulaciones correspondientes
- Tercer problema { Debe plantearse la distancia existente entre las formulaciones teóricas y conceptuales y la condición contingente de la realidad social